

Wie werde ich Turniertänzer*in ?

Standard-/Latein-Paartanz



*Du möchtest Turniertänzer*in werden? Kein Problem, das geht ganz einfach. Im Folgenden möchte wir Dir kurz erläutern, wie der Einstieg in den Tanzsport funktioniert.*

Schritt 1

Du suchst Dir in Deiner Umgebung einen Tanzsportclub und nimmst Kontakt mit diesem auf. In der Regel bieten die Vereine verschiedene Trainingsgruppen für unterschiedliche Tanzdisziplinen und Alters-/Leistungsstufen an. Lass Dich beraten, wo Du am besten aufgehoben bist und starte mit dem Training. Idealerweise hast Du schon einen Tanzpartner/eine Tanzpartnerin. Aber auch wenn nicht gibt es neben Solotänzen auch die Möglichkeit im Vereinen jemanden zu finden.

Das Training

Im Training lernst Du die Schritte, Choreographien, etc. Sobald alles einigermaßen sitzt, bist Du bereit für das erste Tanzturnier. Sprich mit Deiner Trainerin/Deinem Trainer darüber, dass Du nun Turniere tanzen möchtest. Sie/er wird Dich dann bei den nächsten Schritten begleiten.

Zu Beginn trainierst Du meist 1 bis 2 Mal die Woche, vorwiegend in Gruppentrainings.

Die Formalitäten

Um Turniere zu tanzen brauchst Du eine ID-Card des Deutschen Tanzsportverbands. Diese bestellt Dein Vereinssportwart gerne für Dich.

Die Einteilung in die Altersklasse erfolgt nach dem älteren Teil im Tanzpaar. Es geht von den Kindern, über Junioren I und II, Jugend, Hauptgruppe, Hauptgruppe II bis zu den Masters (ehemals Senioren) I bis V. In der Regel startet jeder in der Einsteigerklasse, der D-Klasse. Neuerdings gibt es auch die Möglichkeit in der E-Klasse zu starten und dort nur einzelne Tänze zu wählen, statt gleich mehrere. Dann kann man sich über Aufstiegspunkte und Platzierungen bei Turnieren in die nächsthöheren Klassen tanzen (C-, B-, A und schließlich S-Klasse).

Die E-Klasse bietet Dir die Möglichkeit einen, zwei, oder mehr Tänze in jeweils einem eigenen Wettbewerb zu tanzen. In den D Klassen gibt es dann drei Tänze, die Du auf den Turnieren tanzt: Cha-Cha, Rumba und Jive (Latein), oder Langsamer Walzer, Tango und Quickstep (Standard). Samba (Lat.) und Slowfox (St.) kommen in der C-Klasse dazu und ab der B-Klasse dann Wiener Walzer (St.) und Paso doble (Lat.).

Outfit

Für die Tanzturniere gibt es eine Kleiderordnung, die für die Einstiegsklasse (D-Klasse) schlichte Tages- oder Trainingskleidung vorsieht. Deine Trainer*innen beraten Dich gerne, aber Du kannst die Vorgaben auch in der Turnier- und Sportordnung (TSO) nachlesen, die auf der Homepage des Deutschen Tanzsportverbands (www.tanzsport.de) zu finden ist.

Melden zum Turnier

Wenn Du dann soweit bist, kannst Du Dich über die ESV (Elektronische Sportverwaltung), zu der Du mit Ausstellen der ID-Card Zugang erhältst, zu den Turnieren anmelden. Bei Fragen hilft Dir Dein Verein sicherlich gerne weiter.

Bammel?

Aufregung vor dem ersten Turnier ist ganz normal. Es kommen Frage nach dem Ablauf, usw. Am besten sprichst Du Deine/n Trainer*in an, der/die Dir das Ganze erklären kann (wenn er/sie es nicht schon von sich aus tun). Und In der D-Klasse startest Du nicht gegen den Weltmeister, sondern gegen Paare, die ebenfalls erst anfangen mit den Turniertanzsport. Daher geht es allen ähnlich. Ehrgeiz ist natürlich etwas Gutes, aber lass die Erfahrungen der ersten Turniere einfach auf Dich zukommen. Du kannst nicht mehr, als dein Bestes geben.

Wichtig

Du hast in Deinem Tanzclub sowohl den Vorstand, die Trainer*innen als auch die anderen Tänzer*innen, die Dir gerne mit Rat und Tat zur Seite stehen. Ebenso kannst Du Dich gerne bei deinem Landestanzsportverband oder dem Deutschen Tanzsportverband informieren.

Freu Dich auf den Start bei deinen ersten Turnieren und genieße diese!

Viel Erfolg und vor allem Spaß !